

# Actividad Estudiantil

## Compasión por los que sufren

**Grados: K-2do**



**Meta:** Este mes de las misiones, nuestro Santo del Mes es el Beato Oscar Romero. Él habló por aquellos que eran marginados y sufrían. Hoy, el grupo misionero COAR continúa el trabajo de misión que él comenzó en El Salvador, extendiendo una mano a aquellos que más lo necesitan: los niños.

**Materiales:** COAR nos ha dado permiso para compartir con ustedes los planes de lecciones que tienen para que sus estudiantes puedan ver cómo el trabajo de este grupo misionero ha ayudado a muchos niños en El Salvador. Las diapositivas (*slideshow*) sobre la vida del Beato Oscar Romero y el trabajo de COAR se puede descargar desde el sitio web de MCA. Vea la presentación de PowerPoint y decida qué es apropiado para su nivel de grado.

**Instrucciones:** Siga los pasos 1-5 con las últimas cinco diapositivas del PowerPoint. Lea la Escritura de Mateo 25: 34-40 y reflexione con ellos sobre lo que significa la escritura de la Biblia. (*El grupo misionero COAR brindó la presentación de diapositivas*)

¡Octubre es el mes de las misiones y el rosario! Qué mejor manera de celebrar nuestro llamado a la misión como iglesia y orar por el mundo, que aprendiendo sobre el legado misionero del Beato Oscar Romero. El 14 de octubre de 2018, el Papa Francisco lo canonizará a él y a otros cinco, convirtiéndolo en un Santo. Su nombre será agregado a la lista de santos católicos, que con su ejemplo nos enseñan el significado de amarnos unos a otros como Dios nos ama. Porque la misión de evangelizar comienza cuando encontramos el amor de Cristo en los demás.

La Oficina de la Misión en la Arquidiócesis de Los Ángeles colabora con el grupo misionero COAR (Comunidad Oscar Arnulfo Romero). Son la organización más antigua que lleva su nombre y que todavía está realizando activamente trabajos misionero en El Salvador. El Beato Oscar Romero fue el Arzobispo de San Salvador en un momento en que el país atravesaba una guerra civil muy violenta. Muchas familias inocentes y sus hijos fueron atrapados en medio de la violencia. Los niños quedaban huérfanos a muy temprana edad y no tenían hogar ni a nadie que los cuidara. COAR ha estado ayudando a niños en Zaragoza, El Salvador desde 1990. Ofrece a más de 1,000 niños educación de K-12º grado, cuidado de crianza para 50-100 niños huérfanos, así como servicios médicos y dentales para todos los niños.

1. Lea las Escrituras de Mateo 25: 34-40 y reflexione sobre las Escrituras con las siguientes preguntas: ¿Quién crees es la persona que cuenta la historia? ¿Qué hicieron aquellos que vieron a la persona de la historia hambrienta, sedienta, desnuda y en prisión para ayudar? ¿Qué quiere decir Jesús cuando dice "lo que sea que hayas hecho por uno de estos hermanos menores, lo hiciste por mí"?
2. Todos somos una familia, hermanos y hermanas en Cristo. Creado a la imagen de Dios. Como hijos de Dios, todos tenemos derecho a vivir con dignidad. ¿Cómo están las personas en la historia ayudando a sus hermanos y hermanas en Cristo? Cuando vemos a otros sufrir, somos llamados a tratarlos con compasión y amor.
3. Nosotros, como iglesia, continuamos ayudando a nuestros hermanos y hermanas en Cristo a vivir con dignidad a través del trabajo misionero de la iglesia. Hable un poco con sus alumnos sobre quién es COAR y cómo se financió.
4. Comparta con sus alumnos que hay 12,000 niños sin hogar y la historia de Leonel. Cómo llegó a COAR desnutrido y perdiendo su cabello por eso. Muchos niños como él necesitan ayuda.
5. Pídale a los alumnos que dibujen: ¿Qué cosas son lo que más necesitan los niños? ¿Cómo te sentirías si no tuvieras estas cosas? ¿Cómo están—como miembros de la iglesia—llamado a ayudar?
6. COAR vio la necesidad de que los niños sin hogar durmiendo en la calle y respondieron con amor y compasión como la historia en las escrituras. Ayudaron a Leonel dándole un hogar seguro, comida, ropa y atención médica.
7. Donaciones como las que le brindan a MCA ayudan a grupos de misioneros como COAR para ayudar a los niños que viven en lugares donde no tienen un hogar seguro, o una comida garantizada todos los días. Nuestras oraciones y donaciones ayudan a otros niños a vivir con dignidad y amor, como deberían, ya que ellos también son hijos amados de Dios como usted.

*"A muchos les gustaría que los pobres sigan diciendo que es la voluntad de Dios vivir de esa manera. Pero no es la voluntad de Dios que algunos tengan todo y otros no tengan nada. Eso no puede ser de Dios. La voluntad de Dios es que todos sus hijos sean felices."*

—Beato Oscar Romero, 10 de SEPTIEMBRE, 1978

La presentación de diapositivas de COAR puede ser descargada desde el sitio web de MCA. Se ha subido con permiso para que lo use en sus escuelas. Las primeras diapositivas en la presentación de PowerPoint son sobre la vida del Beato Oscar Romero y sobre cómo se originó COAR. Las últimas cinco diapositivas se usarán con el reflejo de las Escrituras de Mateo 25: 34-40. Cada diapositiva tenía notas agregadas por COAR. Siéntase libre de editar el plan de lección para que sea apropiado para su nivel de grado y la cantidad de tiempo que tenga disponible.

# Actividad Estudiantil

Amar a nuestros vecinos como nos amamos a nosotros mismos

**Grados: 3ro-5to**



- Meta:** Este mes de las misiones, nuestro Santo del Mes es el Beato Oscar Romero. Él habló por aquellos que fueron marginados y sufrían. Hoy el grupo misionero COAR continúa el trabajo de misión que él comenzó en El Salvador extendiendo una mano a aquellos que más lo necesitan: los niños.
- Materiales:** COAR nos ha dado permiso para compartir con ustedes los planes de lecciones que tienen para que sus estudiantes puedan ver cómo el trabajo de este grupo misionero ha ayudado a muchos niños en El Salvador.
- Presentación de diapositivas (*slideshow*) sobre la vida del Beato Oscar Romero y el trabajo de COAR se puede descargar desde el sitio web de MCA. Vea la presentación de PowerPoint y decida qué es apropiado para su nivel de grado.
- Instrucciones:** Siga los pasos 1 a 6 con las últimas cinco diapositivas de PowerPoint. Lee la escritura de Lucas 10: 29-37, refleja con ellos lo que significa la escritura bíblica. (*El grupo misionero COAR brindó la presentación de diapositivas*)

¡Octubre es el mes de las misiones y el rosario! Qué mejor manera de celebrar nuestro llamado a la misión como iglesia y orar por el mundo, que aprendiendo sobre el legado misionero del Beato Oscar Romero. El 14 de octubre de 2018, el Papa Francisco lo canonizará a él y a otros cinco. Lo que significa que se convertirá en un Santo. Su nombre será agregado a la lista de santos católicos, que por su ejemplo nos enseñan el significado de amarnos unos a otros como Dios nos ama. Porque la misión de evangelizar comienza cuando encontramos el amor de Cristo en los demás.

La Oficina de la Misión en la Arquidiócesis de Los Ángeles colabora con el grupo misionero COAR (Comunidad Oscar Arnulfo Romero). Son la organización más antigua que lleva su nombre y que todavía está realizando activamente trabajo misionero en El Salvador. El Beato Oscar Romero fue el Arzobispo de San Salvador en un momento en que el país atravesaba una guerra civil muy violenta. Muchas familias inocentes y sus hijos fueron atrapados en medio de la violencia. Los niños quedarían huérfanos a una edad muy temprana y no tenían hogar ni a nadie que los cuidara. COAR ha estado ayudando a niños en Zaragoza, El Salvador desde 1990. Ofrece a más de 1,000 niños una educación de K-12º grado, cuidado de crianza para 50-100 niños huérfanos, así como servicios médicos y dentales para todos los niños.

1. Lea las Escrituras de Lucas 10:29-37 y reflexione con los alumnos sobre el significado de las Escrituras: ¿Qué sucede en la historia? En la parábola, la primera pregunta que se formula es "¿quién es mi prójimo?" ¿Qué movió al samaritano a ayudar? Al final de la parábola, Jesús pregunta quién era el vecino de la víctima de los ladrones, ¿cuál fue la respuesta? ¿Por qué es importante ser amable con los demás?
2. Dios nos dice que debemos amarnos los unos a los otros y amar a nuestro prójimo como nos amamos a nosotros mismos. (Marcos 12:32) ¿Dirías que el samaritano en la historia hizo esto? Si es así, ¿cómo lo hizo?
3. ¿Quién dirías que es tu vecino? Todos vivimos en comunidades donde tenemos muchas personas que viven a nuestro alrededor. ¿Sus padres u otros adultos en su vida hablan con sus vecinos? ¿Juegas con otros niños en tu vecindario? En la historia del buen samaritano, escuchamos cómo debemos tratar a los vecinos con amor y compasión. Vamos a escuchar cómo COAR contactó a sus vecinos necesitados y los ayudó.
4. Comparta con sus alumnos la historia de las hermanas Amaya. Eran una familia muy pobre que vivía en una choza diminuta, sin baño, sin puerta que se cerrara con llave, y que era una sola habitación. Su madre a menudo estaba enferma y no podía cuidar a los niños, o mantener un trabajo y su bebé estaba muy enferma.
5. COAR se acercó a la familia Amaya y los ayudó. Las hermanas Amaya pudieron ir a vivir a COAR donde tenían una cama, un lugar cálido para dormir, comidas saludables, ropa e ir a la escuela. Las hermanas viven con otras chicas y una madre de familia. A través de la ayuda que recibieron las chicas en COAR, están aprendiendo lo que significa ser un buen vecino y que en una comunidad todos pueden ayudarse mutuamente.
6. Nosotros, como hijos de Dios, somos parte de una comunidad global, todos compartimos un planeta Tierra y deberíamos ver a todos los que viven en nuestro hogar común como nuestro prójimo. No podemos interactuar con todos en el mundo pero podemos interactuar con aquellos que están cerca de nosotros. ¿Cómo podemos construir una comunidad donde todos nos tratemos como queremos ser tratados?

*"A muchos les gustaría que los pobres sigan diciendo que es la voluntad de Dios vivir de esa manera. Pero no es la voluntad de Dios que algunos tengan todo y otros no tengan nada. Eso no puede ser de Dios. La voluntad de Dios es que todos sus hijos sean felices."*

—Beato Oscar Romero, 10 de SEPTIEMBRE, 1978

La presentación de diapositivas de COAR puede ser descargada desde el sitio web de MCA. Se ha subido con permiso para que lo use en sus escuelas. Las primeras diapositivas en la presentación de PowerPoint son sobre la vida del Beato Oscar Romero y sobre cómo se originó COAR. Las diapositivas 18-24 deben usarse con el reflejo de las Escrituras de Lucas 10: 29-37. Cada diapositiva tenía notas agregadas por COAR. Por favor, siéntase libre de editar el plan de la lección para que sea apropiado para su nivel de grado y la cantidad de tiempo que tenga disponible.

# Actividad Estudiantil

Somos trabajadores, no maestros constructores

Grados: 6to-8vo



**Meta:** Este mes de las misiones, nuestro Santo del Mes es el Beato Oscar Romero. Él habló por aquellos que fueron marginados y sufrían. Hoy el grupo misionero COAR continúa el trabajo de misión que él comenzó en El Salvador extendiendo una mano a aquellos que más lo necesitan: los niños.

**Materiales:** COAR nos ha dado permiso para compartir con ustedes los planes de lecciones que tienen para que sus estudiantes puedan ver cómo el trabajo de este grupo misionero ha ayudado a muchos niños en El Salvador. Presentación de diapositivas (*slideshow*) sobre la vida del Beato Oscar Romero y el trabajo de COAR se puede descargar desde el sitio web de MCA. Vea la presentación de PowerPoint y decida qué es apropiado para su nivel de grado.

**Instrucciones:** Siga los pasos 1 a 6 con las últimas cinco diapositivas de PowerPoint. Lea la escritura de Lucas 21:12-19, reflexione con ellos sobre lo que significa la escritura de la Biblia. (*El grupo misionero COAR brindó la presentación de diapositivas*)

¡Octubre es el mes de las misiones y el rosario! Qué mejor manera de celebrar nuestro llamado a la misión como iglesia y orar por el mundo, que aprendiendo sobre el legado misionero del Beato Oscar Romero. El 14 de octubre de 2018, el Papa Francisco lo canonizará a él y a otros cinco. Lo que significa que se convertirá en un Santo. Su nombre será agregado a la lista de santos católicos, que por su ejemplo nos enseñan el significado de amarnos unos a otros como Dios nos ama. Porque la misión de evangelizar comienza cuando encontramos el amor de Cristo en los demás.

La Oficina de la Misión en la Arquidiócesis de Los Ángeles colabora con el grupo misionero COAR (Comunidad Oscar Arnulfo Romero). Son la organización más antigua que lleva su nombre y que todavía está realizando activamente trabajo misionero en El Salvador. El Beato Oscar Romero fue el Arzobispo de San Salvador en un momento en que el país atravesaba una guerra civil muy violenta. Muchas familias inocentes y sus hijos fueron atrapados en medio de la violencia. Los niños quedarían huérfanos a una edad muy temprana y no tenían hogar ni a nadie que los cuidara. COAR ha estado ayudando a niños en Zaragoza, El Salvador desde 1990. Ofrece a más de 1,000 niños una educación de K-12<sup>o</sup> grado, cuidado de crianza para 50-100 niños huérfanos, así como servicios médicos y dentales para todos los niños.

1. Lea la Escritura de Lucas 21: 12-19 y reflexione con los alumnos sobre el significado de las Escrituras. ¿Qué está pasando en la escritura? ¿Quién será perseguido y por qué? ¿Esto todavía está sucediendo hoy?
2. La historia de vida del Beato Oscar Romero que será canonizado este mes es un testimonio de la relevancia e importancia que este pasaje de las Escrituras sigue teniendo actualmente. Como miembros bautizados del Cuerpo de Cristo, somos profetas, reyes y sacerdotes. Como profetas, estamos llamados a denunciar las injusticias y ayudar a los marginados. ¿Cómo hizo el Beato Oscar Romero esto?
3. En el país de El Salvador, los niños y adolescentes corren el peligro de verse atrapados en la delincuencia y en las pandillas a causa de la pobreza y la violencia que aún persisten. En COAR se les ofrece a niños y adolescentes un lugar seguro para estudiar y hacer amigos. Este es también un lugar para que puedan construir comunidades y amistades duraderas, aprenden fuertes valores morales que les permitirán tomar buenas decisiones como adultos.
4. Esta oración fue inspirada por las acciones del Beato Oscar Romero: *"Ayuda, de vez en cuando, dar un paso atrás y tener una visión a largo plazo. El reino no solo está más allá de nuestros esfuerzos, está más allá de nuestra visión. Logramos en nuestra vida solo una pequeña fracción de la magnífica empresa que es la obra de Dios. Nada de lo que hacemos es completo, que es una forma de decir que el reino siempre está más allá de nosotros. Ninguna declaración dice todo lo que se puede decir. Ninguna oración expresa completamente nuestra fe. Ninguna confesión trae la perfección. Ninguna visita pastoral aporta plenitud. Ningún programa cumple la misión de la iglesia. Ningún conjunto de metas y objetivos incluye todo. Esto es lo que somos. Plantamos la semilla que un día crecerá. Regamos las semillas ya plantadas, sabiendo que son prometedoras en el futuro. Ponemos las bases que necesitarán desarrollo futuro. Proporcionamos levadura que produce mucho más allá de nuestras capacidades. No podemos hacer todo, y hay una sensación de liberación al darnos cuenta de eso. Esto nos permite hacer algo y hacerlo muy bien. Puede ser incompleto, pero es un comienzo, un paso en el camino, una oportunidad para que la gracia del Señor entre y haga el resto. Puede que nunca veamos los resultados finales, pero esa es la diferencia entre el maestro de obras y el trabajador. Somos trabajadores, no maestros constructores; ministros, sin mesías. Somos profetas de un futuro que no es el nuestro."* (Versión en inglés: <http://www.usccb.org/prayer-and-worship/prayers-and-devotions/prayers/prophets-of-a-future-not-our-own.cfm>) ¿Qué entiendes de lo que se dice? ¿Cómo podemos entonces en nuestras comunidades modelar el ejemplo de COAR y el Beato Oscar Romero?

**"Si Dios acepta el sacrificio de mi vida, que mi muerte sea por la libertad de mi pueblo. Un obispo morirá, pero la Iglesia de Dios, que es el pueblo, nunca perecerá. No creo en la muerte sin resurrección. Si me matan, resucitaré en el pueblo de El Salvador."** —Beato Oscar Romero 1980

La presentación de diapositivas de COAR se puede descargar desde el sitio web de MCA. Se ha subido con permiso para que lo usen en sus escuelas. Las primeras diapositivas en la presentación de PowerPoint son sobre la vida del Beato Oscar Romero y sobre cómo se originó COAR. Las diapositivas 18-27 deben usarse con el reflejo de las Escrituras de Lucas 21: 12-19. Cada diapositiva tenía notas agregadas por COAR. Por favor, siéntase libre de editar el plan de la lección para que sea apropiado para su nivel de grado y la cantidad de tiempo que tenga disponible.